

Banco Mundial, CACONIC y Amunic otorga reconocimiento a Gobierno Municipal de Estelí

La Corporación Financiera Internacional (IFC), entidad para el sector privado del Grupo del Banco Mundial entregó una Placa de Reconocimiento al Gobierno Municipal de Estelí, representado por su Alcalde el Ing. Pedro Pablo Calderón Matamoros, Pedro Pablo es miembro de la Unión Iberoamericana de Municipalistas (UIM). Por haber obtenido la mejor posición entre los municipios de Nicaragua en el “Municipal Scorecard 2007” en el otorgamiento de permisos de matrícula de negocio y permisos de construcción

La Alcaldía de Estelí obtuvo en licencias de funcionamiento o matrículas de negocio, el Primer lugar a nivel nacional y a nivel Latinoamericano quedó en el Quinto Lugar, entre los municipios de 5 países participantes: Bolivia, Brasil, Nicaragua, Honduras y Perú.

En Nicaragua el informe “Municipal Scorecard 2007” incluyó a diez municipios: Managua, Estelí, Jinotega, Chinandega, Matagalpa, Rivas León, Masaya y Granada y San Juan del Sur.

Los municipios de León, Granada y Masaya concluyeron reformas de simplificación para la entrega de matrículas de negocios y permisos de construcción.

Estas reformas impactarán positivamente el ranking de estas municipalidades en el Municipal Scorecard 2008.



Actualmente se encuentran en proceso de diseños simplificados los municipios de Managua, San Juan del Sur, Rivas, Chinandega y Matagalpa.

Todo este esfuerzo de simplificación de trámites nacionales y municipales en Nicaragua ha sido ejecutado, gracias al apoyo de la Secretaría de Estado para Asuntos Económicos del Gobierno Suizo (SECO), la Cámara de Comercio de Nicaragua, la Asociación de Municipios de Nicaragua (AMUNIC) y la Comisión Presidencial de Competitividad (CPC).

La Corporación Financiera Internacional (IFC) es el diseñador de las metodologías para efectuar las reformas y es el organismo que lleva a efecto la supervisión de los proyectos, con el fin de obtener resultados exitosos.

- IFC LANZA EL INFORME “MUNICIPAL SCORECARD 2007
“MIDIENDO LAS BARRERAS BUROCRATICAS A NIVEL MUNICIPAL” EN
NICARAGUA

El informe “Municipal Scorecard 2007” es un estudio que mide las trabas regulatorias enfrentadas por el sector empresarial a nivel municipal para obtener Matrículas de Negocios (llamadas licencias de funcionamiento) y permisos de construcción en 65 municipalidades de Nicaragua, Bolivia, Brasil, Honduras y Perú.

En Nicaragua, el Municipal Scorecard incluyó a las siguientes municipalidades: Managua, Estela, Jinotega, Chinandega, Matagalpa, León, Rivas, Granada, San Juan del Sur y Masaya.

El estudio busca constituirse en un instrumento para promover reformas municipales que beneficien al sector empresarial a través de la reducción de las trabas burocráticas, y con ello propiciar un clima más favorable para el desarrollo de negocios. Los indicadores presentados en el informe permiten establecer marcos de referencia para contrastar municipalidades a niveles nacional y regional. Estos indicadores han sido creados con variables cuantitativas y cualitativas, establecidas con información

suministrada por empresarios y funcionarios municipales. En Nicaragua la Universidad Americana de Managua (UAM) fue la entidad académica que realizó las encuestas.

El Gerente General de la Oficina de Servicios de Asesoría de la Corporación Financiera Internacional (IFC), Luke Haggarty manifestó que el objetivo de este informe es apoyar a los gobiernos nacionales y locales y al sector privado a tener un mejor conocimiento de la estructura regulatoria en Nicaragua, para así promover la implementación de reformas en aquellas áreas que necesitan mejoras

Por su parte, Kristian Rada, coordinador del estudio agregó que las municipalidades incluidas en el reporte han realizado importantes esfuerzos para agilizar los trámites para entregar una matrícula de negocios y un permiso de construcción. Al margen de este progreso, las municipalidades en el país necesitan mejorar los subíndices de infraestructura e inspecciones para agilizar aún más los procedimientos para entregar estas licencias y permisos.

El informe “Municipal Scorecard 2007” presenta información comparativa sobre las 10 municipalidades nicaragüenses, destacando los siguientes puntos:

Matriculas de Negocio (Licencias de Funcionamiento):

Los municipios que ocuparon los primeros lugares en la emisión de matrícula de negocios a nivel nacional fueron Estelí, Jinotega y Chinandega. Asimismo estas tres municipalidades se encuentran entre las 10 primeras en el ranking regional.

Para obtener un permiso de Matrícula de Negocio, en Estelí se necesita de un día y 11 días en Matagalpa. En términos de tiempo para tramitar estas licencias, las municipalidades Nicaragüenses son las de mejor desempeño regional (7 de las 10 mejores municipalidades a nivel regional son de Nicaragua), según indica el informe.

En términos de costo, las municipalidades Nicaragüenses en promedio cobran tasas más bajas que el promedio regional. En San Juan del Sur, el proceso cuesta 4.5 % del PBI per cápita del municipio, mientras que en Granada y Managua cuesta menos del 1%

EN PERMISOS DE CONSTRUCCION:

En todos los municipios de Nicaragua, salvo en Granada se requieren menos de 10 días para obtener un permiso de construcción. En Granada se requieren 66 días.

Los municipios de Granada y San Juan del Sur cobran las tasas más altas en el proceso de obtención de un permiso de construcción.

En las municipalidades de Estelí, Jinotega, León Managua y Masaya un propietario debe hacer dos visitas para obtener un permiso de construcción, mientras que en Granada se requieren cuatro.

Los estudios realizados en el país muestran que un importante número de trámites y costos que enfrentan los empresarios se encuentran a nivel municipal. Entre los más importantes e encuentran las licencias de funcionamiento, las inspectorías de funcionamiento y el permiso de construcción.

El Municipal Scorecard sirve para medir el nivel de burocracia que enfrenta el sector empresarial en las municipalidades. En la fase piloto se desarrolló en cinco países latinoamericanos. El próximo año se extenderá a 8 países más: Argentina, Chile, Colombia, México, Costa Rica, Guatemala, El Salvador y Ecuador.

En Nicaragua se destacaron varias iniciativas que buscan promover la simplificación de trámites municipales, tales como el Plan Nacional de Simplificación de Trámites Municipales y los proyectos de simplificación de varias municipalidades que serán concluidos en este año, incluyendo Managua, Matagalpa, Chinandega, Rivas y San Juan del Sur. Asimismo, las municipalidades de León, Masaya y Granada quienes concluyeron reformas de simplificación para la entrega de matrícula de negocios y permisos de construcción.

El informe provee interesantes conclusiones que aplican no solo a Nicaragua, sino también a los 5 países incluidos en el estudio, tales como:

- El tamaño de las municipalidades no es un factor decisivo para llevar a cabo las reformas: El informe muestra cómo municipalidades de población pequeña y presupuestos públicos reducidos han implantado importantes reformas de simplificación.
- Las municipalidades que han implantado reformas ocuparon un mejor lugar en el ranking del informe sobre la facilidad para obtener matrículas de negocios y permisos de construcción: En los cinco países analizados por este primer informe, las 15 municipalidades que implantaron reformas tuvieron de manera consistente resultados más positivos.
- Existen lecciones importantes que se pueden replicar dentro de los países analizados y en otros países de la región: El informe demuestra que existe una amplia disparidad entre los indicadores que exhiben municipios de un mismo país. Sin embargo, y al margen de esta diferencia, el informe identifica factores que fueron esenciales para llevar a cabo las reformas y que pueden ser replicadas por otras municipalidades, tales como la voluntad política de sus alcaldes, la creatividad de los equipos de proyecto y el compromiso municipal por mejorar la eficiencia y transparencia de las regulaciones.

El informe esta disponible en el siguiente link: www.municipalscorecard.com